

Vorbemerkung.

Die unter der Ueberschrift eines jeden Märchens befindlichen Namen sind keinesweges immer die der Verfasser, sondern vielmehr größtentheils nur die Namen derjenigen Schriftsteller, deren Sammlungen wir diese Märchen entnommen haben, während die daselbst nicht genannten Verfasser uns ebenfalls unbekannt sind. Um so weniger aber haben wir Anstand genommen, solche Märchen, zu Gunsten der jugendlichen Leser und Leserinnen, nach unserm Ermessen zu verändern und zu verbessern. Möchte uns das Letztere gelungen sein.